



ARCHIVES PIERRE-ANTOINETTE PIGNO

## Seuls quatre Pavillon Bleu flottent sur les mâts de l'île

Dans la course au label international, difficile d'évaluer le nombre de candidats au départ mais à l'arrivée pour toute l'île, le cru 2019 se résume à quatre sites engagés dans une démarche environnementale d'excellence

Un vent d'excellence environnementale souffle cette année encore sur deux ports de l'île. À l'annonce des nouveaux lauréats du label de l'office français de la Fondation pour l'éducation à l'environnement en Europe, le Pavillon Bleu continuera donc de flotter sur les ports de Saint-Florent et de Solenzara. Deux plages ajacciennes ont également obtenu cette distinction : la plage du Truc-tel et Terre sacrée.

### Un label sur candidature

Ce label, c'est surtout une démarche, imaginée il y a 34 ans, pour récompenser les ports de plaisance et communes engagés dans une démarche environnementale. Irreprochable en matière de gestion des déchets, dans la qualité des eaux de baignade et dans l'accessibilité. À la clef, un label à forte connotation touristique et donc économique, qui se délivre sur dossier.

La première étape de l'attri-



Le port de Saint-Florent est l'un des deux seuls ports corses à avoir obtenu cette distinction environnementale. Le jury lui a renouvelé le label.

ARCHIVES CORSE-MATIN



Le label Pavillon Bleu a été obtenu pour la première fois en 1992 par le port de Solenzara.

ARCHIVES S. G.

bution consiste en un dépôt de candidature auprès de l'association Teragir. Gratuite la première année et payante les suivantes. Après une première visite de site conduite par les équipes, le dossier revient sur la table du jury national composé notamment

de représentants du ministère de la Transition écologique et solidaire, de Citeo, de la Fédération française des ports de plaisance, de l'Union nationale des CPIP, comme des sauveteurs en Mer. Il est par la suite évalué à l'échelle internationale. "Et

tous les ans, au mois de juillet, une délégation du Pavillon Bleu renouvelle le contrôle pour vérifier si tous les critères sont respectés. Mais aussi pour délivrer de nouvelles recommandations à prendre en compte. Les critères et les attentes évoluent toujours", souligne Anthony Agostini, directeur du port de plaisance de Solenzara qui a hissé son Pavillon Bleu pour la première fois en 1992.

"200 critères d'excellence"

TIONS A...

Thomas Joly, responsable du label Pavillon Bleu

"Ils se présentent lorsqu'ils ont la quasi-certitude d'obtenir le label"



Les communes Pavillon Bleu, comme ici la plage Terre sacrée, doivent mettre en place 5 activités d'éducation à l'environnement.